

Sólo 12 bolsas logran ganar en la primera mitad del año (El Financiero 28/06/10)

Sólo 12 bolsas logran ganar en la primera mitad del año (El Financiero 28/06/10) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 28 de junio de 2010 El IPC de México, en séptimo lugar mundial. En el primer semestre de 2010, 12 de los 50 mercados más importantes del mundo -en su mayoría emergentes- registran ganancias en dólares. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubica en la séptima posición en rendimientos internacionales, mientras que es la tercera del continente americano. A tres sesiones de que concluya la primera mitad del año, marcada por la crisis fiscal y de deuda en la Unión Europea, los mercados de Indonesia, Colombia, Tailandia, Malasia, Filipinas, Chile, México, Dinamarca, Perú, la India, Canadá y Turquía se visten de verde en el periodo de referencia, al registrar un retorno promedio de 7.42 por ciento en dólares. Mientras gran parte del mundo sigue atento a la crisis fiscal en Europa, los mercados emergentes cobran importancia por el papel que tendrán que desempeñar en la recuperación internacional. Sin embargo, en los índices MSCI, el global cede 7.18 por ciento y el de América Latina cae 5.89; mientras que el emergente retrocede 4.24 por ciento. Indonesia, estado del sureste asiático, avanza en lo que va del año 20.8 por ciento; le siguen en el podio Colombia y Tailandia, con una subida de 16.2 y 11.4 por ciento. En las posiciones de en medio de la docena ganadora se encuentra el IPSA de Chile, que traspasa la barrera psicológica de las cuatro mil unidades, con lo que el principal indicador chileno duplicó sus puntos en sólo cinco años, cuyo avance en los primeros seis meses del año es de 8.8 por ciento. Después de diez máximos históricos y caídas superiores a 5.0 por ciento durante el primer semestre del año, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que se ubica arriba de los 32 mil 500 enteros, registra un rendimiento acumulado en dólares de 4.7 por ciento. El IPC, en la región de América Latina, es sólo superado por Colombia y Chile. "El mercado accionario mexicano ha presentado un desempeño defensivo y puede continuar siendo el caso, ya que nuestro país tiene una baja exposición a la economía europea y mantiene una estrecha relación con la estadounidense", comenta Arturo Espinosa, director de Servicios de Análisis de Santander. Aunque la BMV se ha abaratado en cierta medida, su valuación sigue siendo relativamente alta. El IPC ha caído 5.0 por ciento respecto a su máximo de este año (8.0 por ciento en dólares), pero tiene un potencial de alza de 17 por ciento al cierre del año, pese a la volatilidad de corto plazo. Los castigados Durante los meses recientes, la crisis de deuda soberana en Europa ha provocado un repunte de la aversión al riesgo a nivel global, que se ha reflejado en una baja de los mercados accionarios internacionales y particularmente de las bolsas europeas. La más castigada es Grecia, con un desplome de 42.7 por ciento en el primer semestre del año; le siguen Venezuela, España, Portugal, Italia, China, Francia y Europa, con retrocesos de 40.9, 31.2, 26.5, 26.1, 23.1, 23 y 20.1 por ciento, en ese orden. Los que están en la línea roja más tenue son Suecia, Corea, Nasdaq, Dow Jones y Standard & Poors's 500, al ceder 0.9, 1.0, 2.0, 2.7 y 3.4 por ciento, respectivamente.